

Les communes au chevet de la population

Le Syvicol a lancé un groupe WhatsApp pour coordonner les efforts des 102 bourgmestres du pays contre le Covid-19.

De notre rédacteur en chef,
Chris Mathieu

Les bourgmestres sont en première ligne pour faire face à la crise du Covid-19 qui paralyse le pays. Des aides aux seniors et personnes vulnérables ont déjà été mises en place entre autres à Differdange, Bertrange et Dudelange. Et une plateforme de vente en ligne de produits de première nécessité a été lancée par le gouvernement pour venir en aide aux seniors et personnes vulnérables isolés (corona.letzshop.lu). D'autres communes du pays ont pris des dispositions similaires, notamment à Esch-sur-Alzette, Käerjeng, Mertzig pour ne citer que quelques exemples. À Bourscheid, c'est la bourgmestre elle-même, Annie Nickels-Theis, qui monte en première ligne avec son équipe et qui prend en charge les livraisons. Et la liste continue de s'allonger : «**Depuis lundi, les services de l'ASBL du Forum pour l'emploi procèdent dans 40 communes du pays à la livraison de produits de premières nécessités - 48 produits sont sur la liste - aux seniors et aux personnes vulnérables**», se réjouit Emile Eicher (photo), président du Syvicol (le Syndicat des villes et communes luxembourgeoises).

Avec un groupe WhatsApp qui regroupe les 102 bourgmestres du pays, le Syvicol coordonne les efforts des élus sur le terrain : «**Quand Diekirch émet un décret pour la fermeture des parcs et des aires de jeu, le document est mis à disposition dans le groupe et peut être repris par les autres bourgmestres des communes**», explique Laurent Graaff, responsable de la communi-



cation au Syvicol. «**La communication était un des principaux problèmes, la mise en place de ce système nous permet maintenant de réagir très vite**», poursuit-il.

«L'entraide est au rendez-vous»

Au sein du groupe les bourgmestres partagent activement leurs informations sur le fonctionnement de leur administration et des services à la population. C'est par ce biais que Lydie Polfer, bourgmestre de la Ville de Luxembourg et première vice-présidente du Syvicol a pu faire diffuser le plan de pandémie et de continuité des services communaux en temps de crise.

Le système de communication a également permis de diffuser très rapidement les autorisations de circulation pour les agents communaux «**Marc Gergen, le bourgmestre de Préizerdaul, a mis à disposition dans notre groupe de communication les formulaires nécessaires pour permettre aux employés communaux de se rendre au travail et de passer les contrôles éventuels mis en place pour faire respecter les restrictions de déplacement**», détaille Laurent Graaff, un formulaire qui a ensuite pu être

repris en temps réel par les autres bourgmestres du groupe et «**qui a largement contribué à faciliter les tâches administratives de nos bourgmestres**», poursuit Graaf.

Réagir vite, faire face à l'urgence, le Syvicol s'investit sur tous les fronts. Les informations partagées par les bourgmestres dans leur groupe de communication, leurs initiatives et leurs propositions permettent au secrétaire du Syvicol, Gérard Koob, ancien secrétaire communal d'Esch-sur-Sûre, d'assurer la coordination avec les services du ministère de l'Intérieur et aussi de mettre à disposition, au sein du groupe, les circulaires émises par le ministère.

«**L'entraide est au rendez-vous dans le pays**», constate le président du Syvicol. «**On voit partout des jeunes qui viennent en aide aux anciens**», se réjouit Emile Eicher qui évoque notamment le soutien de la FNEL (la Fédération nationale des éclaireurs et éclaireuses du Luxembourg) et des scouts luxembourgeois «**ils sont très actifs dans nos communes et d'une grande aide**».

La crise du Covid-19 ne fait que commencer au Luxembourg et de nombreux efforts seront encore nécessaires. Certaines décisions restent douloureuses, comme quand le Syvicol se rapproche des services de l'église pour trouver des solutions pour les funérailles qui doivent continuer de se tenir en ces temps difficiles. «**Nous sommes en liaison avec tous les partenaires pour trouver les meilleures solutions**», assure Emile Eicher qui tient également à remercier toutes les personnes engagées sur le front du Covid-19 : «**Que ce soit nos personnels de soins, nos employés communaux, nos scouts, nos bourgmestres, tous s'engagent côte à côte pour aider et soutenir notre population.**»